

# 1.087 consultas y 44 operaciones canceladas por la huelga médica

Son el 4,9% de las 22.145 consultas primeras y sucesivas programadas del 10 al 14 de marzo a las que se suman 111 exploraciones también aplazadas

M. JOSÉ ECHEVERRÍA Pamplona

La primera semana de huelga convocada por el Sindicato Médico de Navarra en la red pública se ha saldado con 1.087 consultas canceladas y 44 intervenciones quirúrgicas así como 111 pruebas diagnósticas de distinto tipo. La huelga se convocó entre el 10 de marzo y el 6 de abril en demanda de mejoras en las condiciones laborales y, en especial, para controlar la sobrecarga laboral.

Las consultas aplazadas suponen el 4,9% de las 22.145 que estaban programadas entre el 10 y el 14 de marzo y son tanto primeras consultas como revisiones. Se trata de consultas que han tenido que ser aplazadas debido a la huelga y no por otros motivos, como cancelaciones de los usuarios, por ejemplo. Además, incluyen todas las cancelaciones que se ha registrado en los distintos ámbitos de la red pública, desde Primaria hasta atención especializada y Salud Mental.

El departamento de Salud ha puesto de manifiesto que toda la actividad urgente y no demorable está siendo atendida sin ninguna alteración ya que se han establecido los servicios mínimos que garantizan la asistencia. En cuanto al resto de la actividad, está cubierta con servicios mínimos de hasta un 60%.

En cuanto a la actividad cancelada, Salud informó de que los servicios de admisión de los tres hospitales están codificando de una manera concreta a los pacientes afectados para así poder recitarlos posteriormente en cuanto sea posible.

## Siguen los paros

La huelga de médicos sigue su curso y ayer tuvo lugar una nueva jornada de paro. Según los datos del departamento la huelga fue secundada por el 1,02% de los facultativos del Servicio Navarro

de Salud, en total 22 médicos de los 2.149 que conformaban el turno de mañana. El Sindicato Médico ya indicó desde el primer día que no iba a proporcionar datos del paro debido a que los servicios mínimos implican al 100% de profesionales en algunos puntos por lo que es complejo tener datos de seguimiento del paro.

Según Salud, ayer paró un médico en Atención Primaria en el área de Estella de los 613 que trabajaron en el turno de mañana. En Atención Hospitalaria se sumaron al paro 21 profesionales, el 1,39% de los 1.509 que trabajaban

por la mañana. De ellos, 14 secundaron el paro en el Hospital Universitario de Navarra, en el Hospital de Tudela y 4 en Estella.

La semana pasada los paros oscilaron entre el 2% y el 1,23% de los profesionales, según los días.

El Sindicato Médico ha puesto sobre la mesa varios temas: desde la limitación de agendas y el control del exceso de jornada hasta la definición de las plazas de difícil cobertura, una retribución competitiva, incentivos a los MIR, desconexión digital y negociación de las condiciones peculiares que tiene Navarra como la exclusividad.



MIGUEL OSÉS

## PETICIONES SINDICALES

1 Un nuevo Estatuto para la plantilla pública de Navarra.

2 Carrera profesional para todo el personal que retribuya e incentive la formación y dedicación, lo cual revierte en una mejora de los servicios.

3 La estabilidad en el empleo y reducción de la temporalidad por debajo del 8%.

4 Acabar con privatizaciones y revertir lo privatizado.

5 Frenar la creación de la entidad público empresarial de Osasunbidea y eliminar los agravios entre los profesionales del sector.

6 Incrementar la plantilla para un adecuado dimensionamiento. "Esto supone una mejor atención, creación de empleo y rejuvenecimiento de la plantilla" para lo que se exige el contrato relevo y la jubilación anticipada.

7 Mejoras en la conciliación de la vida familiar y laboral.

8 Mejoras personal laboral.

9 Incremento retributivo aplicado al IPC de Navarra.

10 Recuperar poder adquisitivo perdido.

## Sindicato Médico: "Las condiciones laborales son cada vez peores"

• El consejero de Salud afirmó tras quedar 30 plazas de médicos de familia vacías en una OPE que no es por falta de atractivo sino por la normativa

M. J.E. Pamplona

La falta de cobertura de todas las plazas ofertadas en las OPE de médicos se debe a que "Navarra no es atractiva para los facultativos", según el Sindicato Médico. A su juicio, "es una realidad que las condiciones son cada vez peores y que el desierto médico foral es cada vez más extenso".

El sindicato responde así al consejero de Salud, Fernando

Domínguez, quien resaltó que el problema de la falta de cobertura de las plazas de las OPE no son los plazos "ni la falta de atracción de Navarra sino que ha jugado en contra la normativa". Por este motivo, Salud ha pedido a Función Pública un cambio en la normativa que regula las OPE.

En la última OPE de Medicina de Familia, que constaba de 84 plazas, 30 no se cubrieron tras haber sido adjudicadas a personas que aprobaron ya que hubo una renuncia y en 29 casos solicitaron excedencia voluntaria para seguir trabajando en otros puestos, normalmente en comunidades limítrofes. Una vez conocidas

las excedencias, Salud abrió un nuevo proceso para ofertar las plazas a aspirantes que aprobaron inicialmente sin plaza. El departamento intenta cambiar la normativa en la propuesta de ley foral de Salud en la que trabaja.

Según el sindicato, Domínguez atribuye la falta de cobertura a la normativa "y no a las pésimas condiciones laborales de los facultativos que les llevan a optar a trabajar en otras comunidades a pesar de obtener plaza fija en Navarra". Este panorama, añade, no afecta solo a Atención Primaria sino que se ha hecho extensiva a otras especialidades cuyas plantillas están por debajo de "lo imprescindible"

para atender a la población, desde radiología hasta ginecología, pediatría, traumatología, etc. Estas perspectivas laborales "provocan una desbandada de MIR que acaban la especialidad en Navarra para elegir otros destinos".

En este marco, el sindicato recuerda que en los próximos 7 años se jubilará el 50% de la plantilla. Y añade que los facultativos están sometidos a un "exceso de jornadas teniendo que hacer turnos dobles y triples". A su juicio, la consejería obvia problemas como las consultas de revisión o el escaso tiempo para una atención de calidad. El sindicato considera que el consejero "distrae" a la opinión pública y que las soluciones propuestas no favorecen la atracción de profesionales, además de ahuyentar a los MIR. "Culpabilizar a los facultativos de la situación actual es absolutamente pueril", añade.



Cartel indicativo de la huelga médica en uno de los pasillos del Hospital Universitario de Navarra. MIGUEL OSÉS